

Les particularités de la Nouvelle-Zélande

Dans ce pays de l'hémisphère sud, l'école, organisée en années (*years*), est **obligatoire et gratuite de 6 à 16 ans**. Avant 5 ans il y a la maternelle (*preschool*), de 5 à 10 ans la primaire (*primary education*) qui correspond aux années 1 (GS) à 6 (CM2). Il est possible d'entrer à l'école le jour du 5ème anniversaire.

Le système scolaire néo-zélandais **est basé sur le bien-être et l'éveil des enfants**.

Généralement la journée dure 6 heures (du lundi au vendredi) avec une pause méridienne d'une heure, deux heures de sport et d'arts, de nombreuses activités d'épanouissement encadrées généralement par des instituteurs polyvalents ou spécialisés directement employés par l'école.

L'année (entre le 30 janvier au plus tôt et le 20 décembre au plus tard - chaque école peut choisir dans ce créneau - comporte une durée minimum de 380 demi-journées d'enseignement). **L'année scolaire comporte 4 trimestres entrecoupés par 3 périodes de vacances (deux semaines en avril, juillet, octobre).**

Tous les courants en éducation sont représentés :

- les écoles publiques classiques,
- les écoles Montessori, Steiner Waldorf,
- les écoles *Kohanga reo* (immersion maorie), *Tagata Pasifika* (pour les enfants des îles),
- les jardins d'enfants (*play schools*),
- l'éducation à distance ou à domicile
- les écoles privées chères et strictes (uniforme, règles de conduite) ou chrétiennes.

Malgré le financement étatique, les kermesses et **manifestations de collecte de fonds sont très courantes** (en particulier la vente de saucisses grillées).